

いい花の香りがただよってくる木

かお ひ むし
 香りに引きつけられるのは、虫だけでなく
 にんげん おな はな かお つよ き とく
 人間も同じです。花の香りが強い木として特
 ゆうめい さんだいこうぼく よ き
 に有名なのは、三大香木と呼ばれる木です。

<p>ジン チ ヨウ ゲ</p>	<p>早春 そうしゆん</p>	<p>そとがわ うちがわ 外側はピンクで内側 しろ かお は白いです。香りはじん こんという香りに似て おり、葉の形がちょう じという植物に似てい ます。</p>	
<p>ク チ ナ シ</p>	<p>初夏 しよか</p>	<p>かお とお いい香りが遠くから ても香ってきます。実は オレンジ色で薬用・ せんりょう ちゃくしよくりょう 染料，着色料にもな る。実の口が開かないか ら口無しの名になりました。</p>	
<p>キン モク セイ</p>	<p>初秋 しよしゆう</p>	<p>さ 咲いているあいだじ ゆう強い香りを放ち、 かなり遠くからでも匂 ってきます。咲いたあと で雨風があるとあつけ なく散ってしまいます。</p>	

きれいな三角形の大きな木

やのにししょうがっこう み さんかっけい き
 矢野西小学校で見かける三角形の木には、
 ふゆ は お しんようじゅ こうよう うつく
 冬でも葉を落とさない針葉樹と紅葉が美し
 らくようじゅ まちなか み き
 い落葉樹があります。街中で見られる木です。

ヒマラヤスギ	イチョウ	メタセコイヤ
しんようじゅ 針葉樹	らくようじゅ 落葉樹	らくようじゅ 落葉樹
は しんじょう 葉が針状	きいろ こうよう 黄色に紅葉	いろ こうよう レンガ色に紅葉
げんさんち 原産地はヒマラ ヤ、明治初期に渡来 し、別名はヒマラヤ 産の杉、葉が杉に似 ています。	ちゅうごくげんさん てんねん 中国原産、天然 記念物に指定され た老樹巨木は青森 から熊本まで広く 分布しています。	しょうわ ねんちゅうごく 昭和18年年中国 で、原生樹発見。生 きている化石植物 として知られてい ます。
		

広島市の木

広島市の花

クスノキ

せんぜん きょじゅうろうぼく しないういしよ み
 戦前は巨樹老木が市内随所に見られました
 げんぱく う
 が、原爆でそのほとんどを失いました。しかし、
 い のこ はや せいめい
 生き残ったクスノキは、いち早く生命をよみ
 しみん い きぼう ふっこう ちから あた
 がえらせ市民に生きる希望と復興への力を与
 げんざい しき いろどじょうりよくじゆ
 えてくれました。現在、四季を彩る常緑樹と
 そだ しんせいひろしま しょうちょう
 して育てられ新生広島を象徴しています。



キョウチクトウ

くさき は しょうど
 75年間草木も生えないといわれた焦土に
 はや さ はな とうじふっこう けんめい どりよく
 いち早く咲いた花で、当時復興に懸命の努力
 しみん きぼう ちから あた
 をしていた市民に希望と力を与えてくれま
 かいか なつ とく へいわきねんび
 した。開花は夏で特に8月6日の平和記念日の
 はな さか むか さききそううつく
 ころに花の盛りを迎え、咲き競う美しさはひ
 かんがい あら
 としおで感慨を新たにさせます。



平和の木

平和の花

被爆アオギリ

ほんこう あおぎり ひばく ひろしま
 本校のアオギリは、被爆アオギリで、広島
 しがいち い のこ いしよく
 の市街地で生き残ったものを移植しています。
 へいせい はくしま い のこ ほん
 平成4年に、白島で生き残った2本のあおぎり
 たね なえぎ そだ ひばく せい
 の種から苗木を育て、「被爆アオギリ2世」とし
 へいわ ししや お
 て、「平和の使者」として贈られました。



カンナの花

なに う がれき しょうど ぼくしんち
 何もかもが奪われた瓦礫の焦土、爆心地から
 わずか 820m のところに、ひと月足らずで
 つきた
 まか ほんな さ
 真っ赤なカンナの花が咲いたのです。カンナ・
 プロジェクトの活動は世界中にカンナの花を
 かつどう せかいじゅう はな
 バトンに、へいわ きぼう はな さ
 平和と希望の花を咲かせています。



2月見どころの樹木

赤い実がなる木

冬に実ができる木があります。この時期、えさが少なくなる野鳥にとっては、ありがたい木の実は、この実をめあてに、矢野西小学校へ、たくさんの野鳥が集まってきます。

クロガネモチ	アオキ	ナンテン
<p>お株とめ株がり、め株には、秋に8ミリほどの赤い実がたくさんつく。実は、鳥たちのえさになります。</p>	<p>果実は冬の間に赤く熟し、美しい葉は民間薬になります。学校創設時に学校の周りに植えられました。</p>	<p>日本は古くから縁起木、まよけ、厄よけの木として庭前に植え、祝事の床に生け、進物にその葉を添える習慣があります。</p>
		

矢野西小学校のサクラの木

やのにししょうがっこう

矢野西小学校には、ソメイヨシノの木がた

くさんあります。春にはきれいな花がさきま

す。中庭には、3種類のサクラがあります。

咲き方や咲く時期が違うのでよく観察してみ
てください。

ヤマザクラ	サトザクラ	ソメイヨシノ
<p>さんち ひろ じせい 山地に広く自生 しています。葉と 花がほとんど同時 に開きます。幼葉 は赤みがかってい ます。</p>	<p>はな いろ 花はピンク色の 八重咲きの八重桜 です。桜より 咲き始めが2週間 ほど遅いです。</p>	<p>オオシマザクラとエ ドヒガンという2種類 のサクラの雑種。葉よ りも先に枝いっぱい つく花はみごとです。</p>
		

どんぐり集まっている木

えださき は しゃりんじょう き
枝先に葉が車輪状についている木があり
ます。ねんじゅう は お じょうりよく き
1年中、葉を落とさない常緑の木で、
いけがき もち き
生垣などに用いられるじょうぶな木です。い
ろいろな種類があります。

トベラ	モッコク	ウバメガシ
<p>かいがん は は 海岸に生え、葉や えだ にお 枝に臭いがあるこ とから、せつぶん とびら 節分に扉 にはさまれておに 鬼を よけた木がトベラ よ 呼ばれる。</p>	<p>せっこくの花の はな ような香りがし かお て、木であること き から「木斛」の名前 きこく なまえ になった。実は秋 み あき に赤くなる。 あか</p>	<p>は まる 葉はやや丸く、 つやがある。材は ざい もくたんよう 木炭用になる。秋 あき に「どんぐり」の実 み ができる。</p>
		